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Двадцать восемь лет прошло со времени принятия Кон
ституции СССР, возвестившей всему человечеству, что впер
вые на одной шестой части Земли воплощены вековые чаяния 
людей труда — построено социалистическое общество.

За минувшие годы под руководством Коммунистической 
партии, ставшей партией всего народа, в нашей стране социа
лизм победил полностью и окончательно. Советская держава 
уверенно идет к вершинам коммунизма. Неуклонно осуществ
ляя генеральную лицию, коллективно разработанную партией 
на ее XX, XXI, XXII съездах, в Программе КПСС, советский 
народ одерживает победы в решении главной экономической 
задачи — создания материально-технической базы коммуниз
ма. Партия считает, своим священным долгом выполнять ве
ликий ленинский завет — на базе всемерного развития социа
листической экономики неуклонно повышать жизненный уро
вень и культуру трудящихся.

В период развернутого строительства коммунизма ярко 
расцвела советская демократия. Множатся и совершенствуют
ся формы непосредственного участия граждан в управлении 
государством. Повысилась роль Советов, профсоюзов, комсо
мола, органов партийно-государственного контроля и других 
массовых организаций, все глубже входят во все сферы на
шей жизни общественные начала.

Исключительные по глубине и масштабам перемены, про
исшедшие в развитии советского общества, получат свое за
конодательное закрепление в новой Конституции СССР. Это 
будет Конституция общенародного государства, Конституция, 
в основе которой будут лежать священные для всех народов 
принципы коммунизма: Мир, Труд, Свобода, Равенство, 
Братство, Счастье.
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Третья панельная
Первая панельная школа на 

улице Энгельса была сдана в 
этом году к началу учебного го
да. Вторая сооружается на Урал
маше.

В эти дни начинается строи- 
тельство третьей панельной шко
лы в квартале семь на улице 
Костромской в юго-западном рай
оне города.

Возводить новую школу на 
960 мест будет коллектив первого 
управления домостроительного 
комбината.

«ЗАКОН,
Все создается трудом чело

века. И общенародное досто
яние, и счастье каждого в 
жизни, и материальное обес
печение. Советский закон га
рантирует это право на труд. 
Все остальное зависит от са
мого себя.

Виктор Семенович Белень
ков начинал свой трудовой 
путь на стройке разнорабочим. 
Потом плотник, каменщик. 
Когда стали входить в силу 
комплексные коллективы, его
послали учиться 
на бригадира.

Вернулся в

в Москву

управление.
Здесь при его участии была 
создана комплексная бригада.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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ПО КОТОРОМУ
Дела пошли в гору, коллектив 
набирал силу.

Но вот всю страну облете
ла весть о почине Валентины 

Гагановой. В. Беленькое остав
ляет сильную бригаду и пере
ходит в отстающую. Выводит 
ее в число передовых.

С тех пор прошло много
времени. И все это мы 
минаем лишь затем, 
показать: сам человек 
свою жизнь, пользуясь I 
ставленными правами.

। вспо- 
чтобы 
строит 
предо-

Сейчас Виктор Семенович 
учится в строительном тех~ 
никуме. Нелегко приходится. 
Его жена Антонина Яковлевна 
тоже работает на стройке 
стропалем.

НАУКА НЕ ПОШЛА
ВПРОК

Трест Свердловскграждан- 
строй только за годы семилет
ки возвел 133 дома общей пло
щадью 233 тысячи квадратных 
метров, 11 школ, 10 детских 
учреждений, три столовых, две 
больницы, поликлинику и дру
гие объекты. В нынешнем году 
этот коллектив намерен сдать 
в эксплуатацию 62 444 . квад
ратных метра жилья. Как же 
выполняется это задание?

других управлений. По догово
ренности штукатуры должны 
приехать со своим инструмен
том. Полностью он имелся 
только у бригады К. С. Долго
рукова из девятого управления. 
Бригада И. В. Рожкова из тре
тьего управления треста Сверд-

«Если тебе комсомолец
имя имя крепи делами
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Палки в колеса
Сначала считали, что 64- 

квартирный дом с поликлини
кой на первом этаже по улице 
Авиационной будет задельный. 
Потом его ввели в план сдачи. 
В тресте пришли к выводу, что 
сдать его можно, но потребует
ся большое количество людей 
и немалое напряжение. Соста
вили график.

Сейчас здесь установлены 
калориферы. Работают плотни
ки и штукатуры. Всего 231 че
ловек. Прибывают люди из

ловскпромстрои
привезла не в полном комплек
те. Остальные сорок человек 
явились совсем без инструмен
та. Естественно, в один миг их 
обеспечить не так просто. Вы
ходит, что люди были, а полной 
отдачи от них не получили.

Не сдержали своего слова 
субподрядчики. Сантехники 
первого управления треста 
Уралсантехмонтаж (начальник 
Д. А. Бородулин, главный ин
женер С. Н. Мыльников) кана
лизацию на первом этаже . обе
щали сделать к 27 ноября. За
меры произвели и дело пока

РАДОСТЬ ПРИХОДИТ...»

своими». Под таким девизом 
проходило очередное заседа
ние Делового клуба нашей га
зеты.

На него были приглашены

Трудом завоевал 
менович уважение 
ве.

Виктор Се- 
в коллекти-

— Из него выйдет отличный 
мастер, руководитель произ-
водства, 
лении.

говорят в управ-

В коллективе, которым ру
ководит Беленьков, многие 
под стать бригадиру. Это
Л. Среднева, 
Н. Хлюпина.

Ю. Пинегин

А. Нагорнева,

армии, не имея
пришел после 

специально-
сти. Сейчас он и сварщик, и
каменщик 
кации.

Екатерина

высокой квалифи-

Прошкина была

Не так 
пускники 
лища. И 
ноги.

Десять 
учатся в 
куме.

давно пришли 
строительного 
они становятся

вы- 
учи- 

на

каменщиков бригады 
строительном техни- 

Будущие командиры
производства проходят произ
водственную практику. Успеш-
но работают Саша Перевоз-
чиков, Юра Конюшков, 
ша Васьков. Вечерами они 
нимаются в техникуме.

Нелегко идти по жизни.

за-

Но
если человек правильно смот
рит на нее, идет верной до
рогой, то обязательно достиг
нет цели.

| 
с

комсомольские активисты
строек, те, кто стоят во главе 
большой армии молодежи.

Участие комсомольцев в 
производственной деятельно
сти, их долг и авторитет, но-
вые формы в 
работе — эти

комсомольской 
и множество

других вопросов были предме
том обсуждения на Деловом 
клубе.

Рассказ об этом заседании 
читайте на второй м третьей 
страницах нашей газеты.Н. ПАВЛОВА.

^ОБЪЕКТАХ

инструмент

=

подсобницей. Теперь стропаль 
и каменщица.

г 
|

что

На 
пока

осталось только посулами, 
стройплощадку явились 
только четыре человека.

Беда не только в том, 
палки в колеса ставят субпод-

Рабкоровский 
рейд

приостановилось. Из-за этого 
задерживается прокладка водо
провода я укладка трехсот 
квадратных метров метлахской 
плитки. График для них, види
мо, не закон.

В свое время заказчик обе
щал, что выделит в помощь 
людей. Но это, можно сказать,

рядчики и заказчик. Сами 
строители действуют не с долж
ной расторопностью. Соору
жает дом четырнадцатое управ
ление. Материально-техниче
ским снабжением в управлении 
занимается заместитель на
чальника А. Ф. Зоркое. Руко
водители участка сообщили 
ему, что нужны сетки для про
сеивания раствора, инструмент, 
300 электрических лампочек на 
36 и 220 вольт, около 600 
квадратных метров стекла и 
две машины тонкомера. Сетки

(Окончание на 4 стр.).

На снимке: группа участ
ников заседания Делового 
клуба.

Фото Н. МАКСИМОВА, 
плотника девятого 

управления.
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СВЕРДЛОВСКОГО

Молодым.
Ьо/юга

Уралэлщггроминтаж. 11о-

б(ю!пь н(1ил1е^

видовать. Прогулял дер
жи ответ перед товарищами.

продолжал Пету-лет,

Не Зош&ься /п/и/днос/пейЗабо^а^ься

О ЛЮ()ЯХ

это

от
говорим,

однажды

Ж

В кино 
лективно.

не 
них

; довелось 
комсомоль- 

бригадой, 
Башкато-

АНАТО- 
секре- 

ВЛКСМ
у наших 

Они

горстроя.
— Еще

— Как-то мне 
познакомиться с 1 
око-молодежной 
возглавляемой Л.

хов. — Мерилом в оценке 
деятельности людей должно 
стать состояние воспитатель

девушки по комсомольским 
путевкам. Поинтересовались,

ком- 
реши-

или театр — кол- 
Все, как один,

но, но мы, например,

Л — за кон/паюпы!

ЗАТЕМ слово взял секретарь комсомольской орга
низации управления Свердловскгорстрой Борис 
БАРАКОВСКИХ. Он предложил наладить кон

такт между производством и комсомольцами Свердловск-

РАЗГОВОР начал
ЛИИ ПЕТУХОВ, 
тарь комитета

треста Свердловскпромстрой.
— Главное, что меня волнует, 

это отношение комсомольцев к 
своему долгу. Дело в том, что каж-
дый понимает его по- 
своему.

В коллективе треть
его управления комсо
мольские собрания про
водятся, как правило, 
со второго или треть
его заходов. Для того, 
чтобы набрать необхо
димый кворум, прихо
дится «поднимать на 
ноги» почти весь тех
нический персонал. 
Комсомольская работа 
в управлении находит-

[ЩЕМ П (ШШ!
только по-настоящему за
няться этим вопросом.

Не все благополучно и с 
культурным обслуживанием 
рабочих. Было время когда 
обком комсомола организо
вал шефскую помощь над 
стройкой олока цехов тяже
лой химаппаратуры. Здесь 
выступали артисты города, 
участники художественной 
самодеятельности. Хорошее 
дело задумал обком ВлпсМ, 
но, видимо, «не хватило по
роха». Сейчас художествен
ным обслуживанием Всесо
юзной стройки занимается 
только клуб треста Сверд- 
ловскхимстрой.

Комсомол должен рабо
тать в тесном взаимодей
ствии с руководителями, — 
продолжает А. Стрижев.

— Лет семь назад мне 
пришлось работать в тресте

Только о&цилш усилиями «Еели го/га не иде/п 
к Магоме/пу

/3 комсомол
достойных

готовленных
маем совершенно

тировщик отдела 
технолога треста

ловскпромстрой 
ОМЕЛИЧЕВ. И тут

ЧТО верно, то верно, — заявила воспитатель об
щежития треста Свердловскхимстрой Зоя ТОМИ
ЛОВА. — Не бывают у нас руководители, не 

знают, чем живет наша молодежь.
Недавно на товарищеском суде мы обсуждали пове

дение инструктора физкультуры тринадцатого управле
ния М. Гибадуллина, который почти три года ходил но
чевать в женское общежитие. Пригласили на заседание 
суда секретаря парторганизации управления тов. Фро
лова. А он в ответ посоветовал нам разобраться во 
всем самим. И что же вы думаете? Обсудили мы нару
шителя, а он до сих пор ходит «героем», да еще угро
жает девушкам, которые 
рассказали о его поведении 
на суде. А руководители уп
равления так и не приняли 
к нему никаких мер.

Или другой пример. Жи
вет в нащем общежитии ком-

в состав бюрогод назад, когда меня избрали 
ВЛКСМ, я предлагал соз
дать при управлении Сверд- 
ловскгорстрой штаб «Комсо
мольского прожектора». Чле
ны этого штаба должны дер
жать связь со всеми тре
стами и при поступлении 
оттуда тревожных сигналов 
быстро принимать меры. Но 
мое предложение не нашло
поддержки 
сомольцев.

ся в запущенном состоянии.
По-моему, вся беда в том, 

что между групкомсоргами и 
бригадирами нет тесной свя
зи. Практика показывает, 
что там, где такая связь су
ществует, хорошо поставлена 
и комсомольская работа.

В этом же управлении 
есть бригада маляров, кото
рой руководит Г. Зенков. 
Когда-то это был отстающий 
коллектив. Но с тех пор, как 
бригаду возглавил молодой 
коммунист Геннадий Зенков, 
людей словно подменили. За 
три месяца маляры вышли в 
число передовых.

К сожалению, в большин
стве случаев бригадиры не 
занимаются воспитанием мо
лодежи, не помогают в этом 
комсомолу.

Сейчас, пожалуй, никого 
не удивишь тем, что тот или 
иной коллектив досрочно пе
рекрыл годовое задание или 
выполнил семилетку за пять

ПОДДЕРЖИВАЮ 
(предложение,
вступил в разгрвор 

член комитета ВЛКСМ до
мостроительного комбината 
Юрий ЕНИВАТОВ. — Ведь 
как на самом деле получает
ся. Бригадирствует какой-ни
будь старый кадровый рабо
чий, у которого за плечами 
всего-навсего четыре класса. 
Где уж тут групкомсоргу 
ждать от него помощи, ко
гда тот только и думает, как 
бы побольше заработать.

Порой и мы, комсомоль
ские активисты, мало про
являем заботы о людях.

К нам, в бригаду сварщи
ков, пришли два паренька. 
Оба неопытные, только что 
закончили курсы. Естествен
но, не все у них ладилось 
на первых порах. Кое-кто 
стал на них кричать. У ре
бят стал пропадать интерес 
к своей профессии. И кто

ли ограничиться проведе
нием рейдов. Практически 
же из этого тоже ничего не 
получилось. Во-первых, мы 
слабо связаны с производ
ством и не знаем на что в 
первую очередь нацеливать 
внимание, а, во-вторых, по 
существу прикованы к сво
ему рабочему месту.

Б. Барановских попросил 
комсомольских вожаков, ра
ботающих непосредственно 
на производстве, подсказать, 
какую полезную помощь мо
гут оказать стройкам комсо
мольцы Свердловскгорстроя.

РАБКОР нашей газеты ГЕНРИХ
СААКЯН когда-то возглавлял 
комсомольскую организацию на 

Свердловском заводе гипсовых изделий. 
Поэтому он тоже принял участие в за
седании Делового клуба.

— Старая поговорка гласит: «Если

А ПОЧЕМУ это так 
происходит? — задал 
вопрос техник-проек-

гора не идет к Магомету, то Магомет
идет к горе». Я это говорю к тому, что

главного
Сверд- 

Николай 
же отве-

если руководители не хотят замечать

ной работы. Не секрет, что 
есть у нас такие «передо
вые» бригады, которые тру
дятся только от «звонка до 
звонка», не участвуют в об
щественной жизни коллек
тива.

Я уже говорил о бригаде 
Зенкова. Взаимной дружбе 
рабочих можно только поза-

учатся, организованно подпи
сались на газеты и журна
лы. и не случайно эта ком
сомольская группа одна из 
лучших.

Совсем противоположная 
картина в бригаде, которую 
возглавляет Н. Вахрушев. 
Общественная работа здесь 
никого не интересует. Не
давно три дня люди просиде
ли из-за того, что им непра
вильно закрыли наряд.

— Бесспорно, — сказал в 
заключение Петухов, — при 
выборе бригадиров надо от
давать предпочтение моло
дежи.

знает, остались ли бы они на 
стройке, если бы им не про
тянули вовремя руку помо
щи, не поддержали в труд
ную минуту.

Далее Ю. Ениватов вы
сказал мысль о том, что 
комсомольские мероприятия 
надо проводить с учетом 
возраста комсомольцев. На
пример, у двадцатишести
летнего человека совершен
но другие интересы и 
склонности, чем, допустим, у 
восемнадцатилетнего, а их 
пытаются вместе «затащить» 
на какое-нибудь меропри
ятие.

ЧЛЕН обществ е н н о й 
редколлегии газеты 
«Свердловский стро

итель» ПЕТР ЗОТЕЕВИЧ 
УФИМЦЕВ уже давным-дав
но вышел из комсомольского 
возраста и сейчас находится 
на пенсии. Но и он пришел 
на заседание Делового клу
ба, чтобы поделиться своими 
мыслями.

вой. Хороший это коллектив, 
дружный, сплоченный. Не
даром занесен в областную 
Книгу почета. Именно с та
ких людей надо брать при
мер нашей молодежи.

Петр Зотеевич присоеди
нился к мнению о том, что 
надо больше опираться на 
молодые кадры, рассказал 
об авангардной роли комсо
мольцев на производстве...

О многом говорил, многие 
затронул вопросы комсо
молец двадцатых годов П. 3. 
Уфимцев.

мнится, был у нас один на
чальник управления, фами
лию его, к сожалению, за
был. Он присутствовал по
чти на всех комсомольских 
мероприятиях. Всегда под
сказывал, давал дельные со
веты. А иному руководите
лю говоришь о том, что ра
бочий плохо ведет себя в 
быту, так он ни за что не хо
чет верить, так как на про
изводстве этот рабочий счи
тается передовиком. Или 
вместо того, чтобы помочь, 
пытается обвинить во всем 
нас, дескать, вы, комсомоль
ские работники, плохо зани
маетесь воспитанием.

Между прочим, кое-кто из 
руководителей всерьез счи
тает, что работать с людьми 
должны только обществен
ные организации, а их дело 
«тянуть» план.

В десятом управлении 
есть комсомольско-молодеж
ная бригада Л. Карнауховой. 
Почти все девушки со сред
ним образованием, но спе
циальности не имеют, поэто
му их все время держали 
на подсобных работах. И ни
кому из руководителей не 
пришла в голову мысль обу
чить их специальности, пока 
за это дело не взялся ком
сомол. Сейчас молодые ра
ботницы занимаются в учеб
ном комбинате Свердловск- 
горстроя.

А. Стрижев говорил о 
том, что прорабам, мастерам 
и бригадирам надо интере
соваться бытовой стороной 
молодежи, посещать обще
жития молодых строителей. 
А то многие считают, коль 
есть в общежитии 'воспита
тель, пусть, мол, он и зани
мается воспитанием.

сомолка Нина 
общественных 
отказывается, 
вызывающе.

Королева. От 
поручений она

ведет
Учиться

не желает, хотя имеет

себя 
тоже 
всего

шесть классов образования. 
Своим поведением комсо
молка, конечно, оказывает 
нехорошее влияние на дев
чат, которые только-только 
начинают свою трудовую би
ографию. И что самое глав
ное, мы стараемся как-то на 
нее повлиять, а в бригаде, 
где работает Н. Королева, 
творятся безобразия. По ее 
рассказам, там даже играют 
в карты... Бороться с недо
статками надо общими уси
лиями.

нас, комсомольцев, то мы должны про
явить себя, показать, на что способны. 
На заводе гипсовых “изделий сначала 
тоже не хотели признавать комсомоль
цев. Даже удивлялись, когда здесь впер
вые появилась бригада комсомольского 
контроля.

Мы брали на прицел все

тил: — Да потому, что в 
комсомол мы иногда прини-

людей.
непод-

Я

«узкие» места.
рейды, выпускали 
организовали 
радиогазету. Не

Проводилн 
«молнии», 
заводскую 
останавли-

вались перед трудностями, а 
любое дело доводили до кон
ца. Так мы сумели поднять 
авторитет комсомола.

Не /пле^пь, а ю/ге/пь!

МЕДИЦИНСКИИ работ
ник, член обществен

зеты 
тель» 
ДИН 
рил о

ной редколлегии га-
«Свердловский етрои- 

ВЛАДИМИР СЛОВО- 
с возмущением гово- 
людях, которые не

ПОЖАЛУЙ, не пре
увеличу, если скажу, 
что групкомсоргу на

до иметь железную волю. 
Поэтому на эту должность 
нужно подбирать людей, не 
боящихся трудностей,.. — 
так начал свое выступле
ние заместитель начальника 
комсомольского штаба Всесо
юзной ударной стройки бло
ка цехов тяжелой химаппа
ратуры АНАТОЛИИ СТРИ- 
ЖЕВ. — Тут вот некоторые 
говорили о коллективах, ко
торые работают «от и до». 
По-моему в этом есть и до
ля вины групкомсоргов. Кто, 
как не они, должен расшеве
лить ребят, пробудить в них 
активность?

На стройку, как правило, 
приходят разные люди. Мо- < 
жет быть, это и неправиль-

стараемся скрывать 
трудностей, а сразу 
что их ожидает.

Прибыли к нам

что за работа. Мы не стали 
обещать им «златые горы», 
а рассказали все, как есть. 
Это не смутило девчат. Они 
остались на стройке и ра
ботают до сих пор. А вот 
две других «энтузиастки», 
которым мы сразу выложили 
всё «карты», видимо, испу
гались трудностей и больше 
не появились на стройке. Но 
об этом не приходится жа
леть. Пусть лучше ©разу 
уйдут, чем дезертируют по
сле.

Нет слов, на стройке еще 
немало недостатков. Отсут
ствуют, например, даже са
мые элементарные бытовые 
условия. Людям в зимнее 
время негде обогреться, по
сушить свою одежду. Прав
да, строители не имеют по
стоянных рабочих мест, как 
говорится, сегодня здесь, а 
завтра там. Но разве нельзя 
оборудовать, скажем, перед
вижные бытовки, где в сво- 
бодаое время можно послу
шать радио, почитать свежую 
газету. Конечно, сделать это 
не так уж трудно. Надо

Ъез Зоя не о31ап1/на1пь
ф

Начальник комсомольского штаба 
блока цехов тяжелой химаппаратуры 
Семен АЛИЕВ продолжил разговор о 

связи комсомола и руководителей. С обидой 
говорил он о том, как в предпраздничной по
здравительной телеграмме, присланной Глав- 
средуралстроем и Свердловскгорстроем на 
стройку, ни слова не было сказано в адрес 
комсомольской организации.

— Авторитет комсомола,—-сказал С. Али
ев, — во многом зависит от руководителей. 
Разве можно мириться с таким положением, 
когда секретаря комсомольской организации 
«забывают» пригласить на 
заседание постройкома, где 
идет распределение жилья 
или премий.

Иногда нас обвиняют в 
том, что мы находимся как 
бы в стороне от производст-

дорожат своей комсомоль
ской честью.

Работница домостроитель
ного комбината Галя Пота- 
скуева в свободное время

ва. А как, спрашивается,
вникать в производственные 
дела, когда управляющий 
трестом ни за что не дога
дается позвать на оператив
ку секретаря комитета ком
сомола. Я, конечно, не оп
равдываю и нас. Мы, ком
сомольские вожаки, зачастую 
распыляем свои силы, не 
всегда доводим до конца на
чатое дело. Надо взять за 
правило: в любом вопросе 
не отступать до тех пор, по
ка не добьешься результа
тов.

С. Алиев придерживается

«развлекалась» тем, 
нила по телефону в 
ние скорой помощи.

— Побеседовал я

что зво- 
,отделе-

с ней,—
рассказывает В. Слободин,—
Спросил, 
ни цель, 
лышал: 
тать».

какая у нее в жиз- 
И с удивлением ус- 
«поболыпе зарабо-

В комсомольской работе 
надо искать новые формы. 
Скрывать нечего, наши ком
сомольские вожаки настоль
ко привыкли к шаблону, что 
только и занимаются органи
зацией экскурсий да похо
дов. Этим современную мо 
лодежь не удивишь. Сейчас, 
например, в жизнь входят 
новые обряды. Почему бы, 
скажем, в день рождения не 
преподнести молодому стро
ителю букет цветов или поз
дравить открыткой с насту
пающим праздником?

Надо дерзать, всегда при
думывать что-то новое. И 
прежде всего в каждое дело 
вкладывать, как говорится, 
всю душу.

сам был секретарем 
комсомольской (организации 
управления треста. Как-то 
вызывает меня бывший тог
да секретарь комитета 
ВЛКСМ М. Овчинников и 
говорит, что надо принять в 
комсомол столько-то чело
век. А то, что у нас нет до
стойных для этого товари
щей, его не интересует. По
мню, сколько пришлось уго
варивать одну девушку, пре
жде чем она заполнила анке
ту. И так наверное везде. 
«Тянут» в комсомол каждо
го, только была бы лишняя 
единица. Да иначе и нельзя. 
Ведь райком комсомола 
«спускает» на это план.

У нас уже вошло в тради
цию призывников, уходящих 
в Советскую Армию, обяза
тельно принимать в комсо
мол. Вредная это традиция. 
В комсомольские ряды попа
дают совершенно случайные 
люди.

мнения наладить связь
комсомольцев .Свердловск- 
горстроя со стройками горо
да. Для этого он предложил 
создать при Свердловскгор-
строе инициативную
пу, в которую 
комсомольские 
всех трестов.

Серьезное 
вызывают и

вошли
груп- 

бы
активисты

беспокойство 
взаимоотноше-

ния строителей с субподряд
чиками. В свое время ком
сомольцы Свердловскхим- 
строя ставили перёд горко
мом ВЛКСМ вопрос о том, 
чтобы на время строительст
ва комсомольцы субподряд
ных организаций входили в 
состав комсомольской орга
низации треста. Но вопрос 
до сих пор остается откры
тым.

— Не видим мы помощи 
от горкома комсомола, — 
говорит С. Алиев. — В на
шем городе большая армия 
строителей, а в горкоме, ка
жется, даже нет человека, 
закрепленного за нами.

Яолой /ювно^мие!

ВЫСТУПАЕТ секретарь комсомольской организа
ции третьего управления Михаил СВИРИДОВ. 
— Тут уже критиковали нашу комсомольскую 

организацию. И, конеч
но, не без оснований. 
Считаю, что поднять 
авторитет комсомола
можно только 
усилиями.

Послушаешь 
рассуждения
рых
цев и

общими

иногда 
некото-

комсомол ь-

даешься.
просто

«Что
. нам комсомол? 
ворят они. —

диву 
дает 

— го- 
Члены

профсоюза, например, 
получают путевки, а 
мы только платим 
членские взносы...» 
Так рассуждают эти 
скептики. Но в то же 
время сами палец о 
палец не ударят, что
бы исправить положе
ние, принести какую- 
то пользу.

На заседании Делового 
клуба все пришли к едино
му мнению о том, что целе
сообразно провести город
ской, а может быть и обла
стной слет молодых строите
лей. Было высказано пред
ложение: человека, вышед
шего из комсомольского воз
раста, «провожать» в тор
жественной обстановке.

Многие вопросы были за
тронуты на Деловом клубе. 
Но разговор, начатый ком
сомольскими активистами, не 
закончен. Публикуя выступ
ления участников заседания 
Делового клуба, редакция 
открывает диспут о формах 
и методах комсомольской ра
боты. Мы надеемся, что мо
лодежь и комсомольцы стро
ек и предприятий выступят 
на страницах нашей газеты 
и поделятся своими сообра
жениями.

Ждем ваших писем, това
рищи!

ж
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НАУКА НЕ ПОШЛА ВПРОК
(Окончание. Нач. на 1 стр.).

строители не получили, инстру
мент и тонкомеры также, а 
лампочек им выдали только 
одну треть от потребного. Ни 
просьбы, ии критика на А. Ф. 
Зоркова не действуют.

На предельном
напряжении

Помех у строителей жилья 
•много. Чаще всего на объекты 
несвоевременно и в ’недостаточ
ном количестве поступают ма
териалы. В сентябре, например, 
трест Свердлавскгражданстрой 
из-за отсутствия олифы не смог 
отделать часть домов. Ввода в 
эксплуатацию жилья, почти не 
было. В октябре довелось рабо
тать с предельным напряже
нием.

В ноябре подготовлены к 
сдаче два 40-квартирных дома 
жилищного кооператива № 8. 
Кстати, их могли сдать рань
ше. Долгое время не давали 
гипсовых перегородок. Они по
ступили только в конце сен
тября, причем влажность до
стигала тридцати процентов. 
Потребовалась сушка. Верно,

СРЕДА, 2 ДЕКАБРЯ
18.00 — Телевизионные ново

сти. 18.20 — Детский юмори
стический киножурнал «Свет
лячок». № 3. 18.30 — «Альма
нах кино путешествий», № 5. 
18.50—Документальный фильм 
«Там. где жил Хемингуэй». 
19.45 —< Покалывает молодеж
ный экран «Ровесник» (переда
ча для молодых рабочих). 
20.35 — Телевизионная поста
новка «Дикий лук». 21.45 — 
Музыкальный почтовый ящик. 
22.40 — «Театр чтеца», в Сверд
ловской филармонии.

ЧЕТВЕРГ, 3 ДЕКАБРЯ
18.00—Телевизионные ново

сти. 18.20 — Передача для 
школьников. «Клуб юных тех
ников». 19.00 — Телевизионная 
постановка по повести Л. Кас
силя «Дорогие мои мальчиш
ки». 21.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. «50 биографий». Твор
ческий портрет народного ар
тиста СССР Б. Чиркова. 
22.45 — На стадионах и спорт
площадках. Футбол. Передача 
из Праги. 23.30 — Эстафета но
востей.

ПЯТНИЦА, 4 ДЕКАБРЯ
18.00 — Передача для детей. 

«Наша почта». 18.30 — Худо
жественный фильм для детей 
«На графских развалинах». 
19.40 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСК
ВЫ. «На рубежах семилетки». 
Телевизионный экономический 
вестник. 20.30 — Рассказы о ге
роизме. Выступление писателя 
С. С. Смирнова. 21.00 — Пока
зывает Свердловск. Художе
ственный фильм «Ночной 
гость». 22.00 — Литературная 
передача. «(Книга, молодежь, 
романтика».

СУББОТА, 5 ДЕКАБРЯ
18.00 — Художественный

фильм для детей «Зуб акулы». 
19.30 — МОСКВА. Передача, 
посвященная Дню Конститу
ции. 20.00 — Телевизионные 
новости. 20.10 — Показывает 
Свердловск. Фильм-концерт о 
народном ансамбле танца Дома 
культуры профтехобразования 
г. Свердловска. 21.00 — Худо
жественный фильм «Депутат 
Балтики». 22.30 — Вечерний 
эстрадный концерт. 23.30 — 
ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Теле
визионные новости. 24.00 — 
На «Огонек».

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 6 ДЕКАБРЯ
15.00 — Английский язык 

для дошкольников. Передача 
первая. 15.15 — Художествен
ный фильм «Звездный маль
чик». 17.20 —«Да здравствует 
наша держава». Литературно
музыкальная композиция. 
18.00—Фильм-спектакль «Лю
бовь Яровая». 20.30 — ПЕРЕДА
ЧА ИЗ МОСКВЫ. Панорама ис
кусства. 22.00 — Показывает 
Свердловск. Концерт ансамбля 
имени Александрова.

строители могли от них отка
заться, но в ответ слышат:

— Других нет. Верите что 
дают.

Перегородки установили. 
Подсушили, но в условиях 
стройки снизить влажность до 
нормы не так просто. Потом пе
регородки покрасили. Позднее 
перекрашивали еще раз. Вот 
и темпы!

Или возьмем другое. В ны
нешнем году трест закончил 
две школы на 1 928 мест. Ну
левые циклы для них в прош
лом году не подготовили. Оке 
горисполкома не .выделил 
средств. Это привело к тому, 
что рабочих и материалы в 
первую очередь направляли 
на школы. Короче, штурмова
ли. Внимание к другим объек
там было ослаблено.

Можно ли было это предот
вратить? Безусловно. Да и 
трудно поверить, что не пред
полагали, к чему приведет от
сутствие задела. Предвидели, 
но надеялись на авось. Строи
тели, мол, все преодолеют.

Казалось бы печальный опыт 
должен чему-то научить. Нет. 
Наука впрок не пошла. На 1965 
год тресту запланировали две 
школы на 1928 мест. На устрой
ство нулевого цикла выделили 
по восемь тысяч рублей, хотя 
известно, что нулевой цикл та

ЛЫЖНЯ
В прошлое воскресенье в 

тресте Свердловскпромспрой 
состоялось открытие зимнего 
спортивного сезона. В розы
грыше лично-командного пер
венства приняли участие 50 
лыжников. С первой же мину
ты развернулась упорная 
борьба. Каменщик восьмого 
управления Евгений Осипов 
пятикилометровую дистанцию 
прошел за 17 минут 26 се
кунд и занял первое место. На 
второе место вышел методист 
третьего управления Влади
мир Кузнецов. Его результат 
17 минут 55 секунд. На тре-

МОСКВА. Главное архитектурно
планировочное управление Мос- 
горисполкома и Московское отде
ление Союза архитекторов СССР 
провели конкурс на лучший проект 
жилого комплекса на шесть тысяч 
человек с развитым обществен
ным обслуживанием. Проект, раз
работанный авторским коллекти
вом Московского института типо
вого и экспериментального . про
ектирования и ЦНИИЭП жилища, 
удостоен второй премии (первая 
премия не присуждалась).

Авторам этого проекта уда
лось разработать наиболее прог
рессивную систему бытового об
служивания населения, обеспе
чить унификацию жилых домов и 
целостность архитектурно-прост
ранственной композиции.

Единый комплекс составляют 
три жилых корпуса и кольцеоб
разное здание общественного 
центра, где будут размещены об
щественные помещения и учреж
дения обслуживания, начиная от 

кой же школы по улице Комсо
мольской обошелся в 33 тыся
чи рублей. .Значит заранее в бу
дущем году планируется штур
мовщина, которая губительно 
может сказаться на строитель
стве жилья.

Кому это надо? Строителям? 
Государству? Никому, но изме
нить порочную практику — ра
ботать без заделов, не могут. 
Видимо, велика сила привычки. 
Лишь бы начать строить, а 
там как-нибудь. Но .это «как-ни
будь» ’строителям обходится 
слишком дорого.

Подобные недочеты и про
махи привели к тому, что за 
1.0 месяцев Свердловокграж- 
данстрой сдал в эксплуатацию 
41689 квадратных метров 
жилья. Это 67 процентов годо
вого плана. Одна треть двенад
цатимесячного задания оста
лась на ноябрь и декабрь. Та
кое положение нормальным 
признать нельзя.

Будет ли годовой план вы
полнен? В тресте уверенно за
являют, что будет. И подкреп
ляют этот довод расчетами. 
Четвертое управление, напри
мер, за десять месяцев и три 
дня сверх годового задания 
ввело в эксплуатацию 1363 
квадратных метра жилья. Девя
тое управление подготовило к 
сдаче 40- и 60-квартирные

тьем месте оказался плотник 
Юрий Кукарин.

Среди женщин лучшее вре
мя показала секретарь ком
сомольской .организации вто
рого управления Галина Кру
шина:. Трехкилометровую, ди
станцию она прошла за Юми- 
нут 15 секунд. На три секун
ды отстала от нее маляр вось
мого управления Ольга Зайну
лина и заняла второе место. 
Третье присуждено Нине Маль
цевой.

Надо сказать, что на этот 
раз лучше всех выступили 
спортсмены восьмого управле
ния. В командном зачете они

положены школа, детский сад и 
ясли.

студии для занятий музыкой и 
кончая мастерской мелкого ре
монта одежды. В клуб, спортзал, 
читальню, кафе и другие учреж
дения комплекса можно пройти, 
не выходя на улицу, так как по
мещения связаны между собой 
системой крытых галерей и эста
кад.

Квартиры будут иметь от одной 
до четырех комнат,
часть мебели встроена в стены. 
Планировка квартир выполнена 
так, что каждому члену семьи 
отводится, как правило, отдель
ная комната.

Недалеко от жилых зданий рас-

Рабкоровский 
рейд

дома, двадцать шестое — 80- 
квартирный д'ом по улице 
Шмидта. Расчеты показывают, 
что в декабре государствен
ной комиссии можно предъя
вить шесть домов. Годовой 
план (будет .выполнен, — уве
ряют строители. Хочется ве
рить, что так оно и будет. Но 
какими усилиями это дости
гается! И все потому, что в 
течение года не выдержали 
четкого производственного рит
ма, потому что строители тре
ста были поставлены в такое 
положение, когда о каком-то 
размеренном шаге в работе и 
говорить не приходилось. Не 
пришло ли .время создать лю
дям нормальные условия для 
работы, для выполнения госу
дарственного плана?

П. ОПАРИН, нач. пла
нового отдела треста 
Свердловскгражданст рой; 
И. ПАДАЛКА, мастер 
участка № 3 четырнадца
того управления; К. ДОЛ
ГОРУКОВ, бригадир шту
катуров девятого уп
равления; А. АКУЛОВ, 
плотник; М. ЛОВЦОВ, со
трудник редакции газеты 
«Свердловский строитель».

заняли первое место. Второе 
завоевала команда управления 
треста, а третье — лыжники 
шестого управления.

Первая лыжня проложена. 
Сейчас спортсмены треста го
товятся к проведению зимней 
спартакиады и к соревновани
ям на приз газеты «На 
смену!».

В. МАЛЬЦЕВ, 
инструктор физкультуры 

треста Свердловск- 
промстрой.

Проект нового жилого комплек
са принят за основу для застрой
ки участка юго-западного района 
Москвы на пересечении двух 
проспектов — Ленинского и Вер
надского.

На снимке: макет нового
большая жилого комплекса.

Фото А. Стужина.

Фотохроника ТАСС.

К СВЕДЕНИЮ ЧИТАТЕЛЕЙ.
СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 9 ДЕКАБРЯ.

За годами,

за мо/юми,

НА БЕРЕГАХ
ТИССЫ

Наш город раскинулся на 
берегу Тиссы. Ковал жизнь, 
новые люди пришли сюда не
сколько лет назад. Мощная 
электростанция, построенная 
шесть лет назад у села Тис- 
сапалконя, как ^сильное серд
це, дала энергию, рто была 
первая новостройка. Потом 
стали строить по советскому 
проекту гигантский химиче
ский комбинат. Уже дает про
дукцию завод искусственных 
смол и красок. В декабре на
мечен пуск завода азотных 
удобрений — крупнейшего 
предприятия в стране.

Рядом с заводскими зда
ниями, за широкой лесной 
полосой, расположились со
временные многоэтажные жи
лые дома. Бетон, сталь, стек
ло. Нарядные разноцветные 
балконы. Широкие витрины, 
пластмассовые перекрытия. 
Вечером — свет неоновых рек
лам. Это новый город — Тис- 
саседеркень. С гордостью мо
гут рассказывать жители о 
своем городе юности, показы
вать открытые солнцу шко
лы, больницы, детские сады. 
Население Тиссаседеркени 
своими силами, в порядке об
щественной работы, построило 
Дом культуры, новые ясли и 
детский сад. Открыт техникум 
химической промышленности. 
С помощью населения и спе
циалистов комбината в горо
де был проведен газ.

ШАНДОР КОВАЧ, 
секретарь городского! 

комитета ВСРП.

ЗАКРОЙЩИКИ
ГОРОДОВ

В архитектурных мастер
ских Румынии создано его 
проектов обновления старых 
городов и создания новых 
крупных населенных пунктов. 
Многие проекты уже шагну
ли с ватманов на бывшие го
родские окраины и пустыри.

В Бухаресте сооружены 
красивые многоэтажные дома, 
жилые комплексы Флоряска, 
Ферентарь, Джулешть, Балта- 
Албз, Друмул Таберей и др. 
За последние пятнадцать лет 
жители румынской столицы 
получили около 70 тысяч 
квартир в домах-новостройках. 
По новым проектам в течение 
двух лет жилищный фонд Бу
хареста пополнится 30 тыся
чами квартир.

Крупные жилые ансамбли 
появились в Клуже, Яссах, 
Плоешти, Крайове и других 
старых городах. Гордость ру
мынских зодчих — новые со
циалистические города Лукэ- 
чешть, Виктория, Онешть, 
Хунидоара, Петру Гроза. Они 
выросли рядом с новыми ги
гантами химии, металлургии и 
нефтедобывающей промыш
ленности.

К концу 1965 года румын
ские «закройщики городов» 
создадут еще 175 архитектур
ных проектов.

Газета выходит в среду и 
субботу.

Адрес редакции: Первомайская. 60, комн. 5. Тел. Д 1-33-45.
Типография изд-ва «Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленина, 49.

Редактор В. ДВОРЯНОВ.

Нс 38186 Заказ № 26525


